



平田のみんなの情報誌

ひらた から

力強く成長する麦の芽。

No.103
2024. 1

新年のご挨拶

平田地区の皆様、新年あけましておめでとうござい
ます。

皆様方には輝かしい新春を家族でお迎えのことと
お喜び申し上げます。

社会全体を疲弊させていたコロナと向かいあつた日
常生活も大半は落ち着き活動しやすい社会全体にな
ってきました。

そうした中、当協議会ではコロナ前に戻ったイベン
トをできるだけ多く開催させて頂くこととなりま
した。昨年のイベントを少し紹介させて頂きますと、「げ
んきっこひらた」では、潮干狩り・夏祭り等、「ふくし
のまちプラン」では月一回のカフェの中でのイベント
と子ども達へのあいさつ運動、そして何よりも昨年は
前大津市長・越直美さんの市長時代の福祉について
をテーマに講演を頂き沢山の地域の皆さんのがんば
りをスキルアップに繋がったと考えます。若者定住部会で
は四年ぶりに開催させていただいた「水鉄砲合戦」が
沢山のご参加を頂き盛大に開催させて頂きました。

文化祭では初めての試みで、あゆみ共同作業所との

コラボで大いに盛り上りました。来年も是非共同で
開催したいものです。地域の皆様昨年は一年間ご協
力頂きありがとうございました。

今年も、地域の皆様と力を合わせ、住みよい平田地
区になるよう様々な事業に取り組んでいきたいと思
いますので、一層のご支援、ご協力をお願いいたします
とともに、皆様にとりまして幸多き一年になりますよう
心からお祈りいたします。

平田地区まちづくり協議会
会長 増田 伊知郎



平田地区自治連・まち協合同研修会

大津市和邇学区と合同研修を開催

11月26日（日）、平田地区自治会連合会・まちづくり協
議会合同研修会が大津市和邇コミュニティセンターで
開催されました。今年は、平田地区まち協とわにまち協
との包括連携協定に基づき、和邇学区自治連・まち協と
共催による合同研修会となりました。研修会では、滋賀
県琵琶湖環境科学センターの木村主任研究員から
「少子高齢化人口減少下における地域コミュニティの新
しい方向性」と題してご講演をいただき、社会が大き
く変化しつつある中で地域コミュニティを支える自治会や
まち協の課題等を考える有意義な研修となりました。



高齢者学級「お達者くらぶ」

秋の沖島堪能!!

11月21日（火）お達者くらぶで「びわ湖もみじ狩りクレ
ージングと沖島さんぽ」に行きました。

紅葉にはすこし早かったですが、いいお天気に恵まれ
湖上から見る風景とても綺麗でした。沖島はボランティ
アガイドに説明してもらいながら散策を楽しみました。
その後、「ラ コリーナ近江八幡」に行きました。草に覆
われ建物や森への小道、田んぼなどがあり、自然を身近に
感じながら、スイーツに舌鼓を打ったり、ショッピングを
満喫したりしました。





12月10日(日) げんきっこひらたの「クリスマス会」を開催し、地区内の小学生46名が参加しました。

「スイートマカロン」さんによるオカリナ演奏で、クリスマス会メドレーやディズニーメドレー、映画ドラえもんのテーマソングの演奏に合わせて、一緒に歌ったりして盛り上りました。

それからバイキング方式で自分の好きなフルーツを入れて、フルーツポンチを作りました。

最後はbingoゲームで一足早いクリスマスプレゼントを貰いました。

笑顔いっぱいのクリスマス会になりました。



12月13日(水) すずかけっこでは、みぞっちといっしょ&クリスマス会を開催しました。

今年は、23組54人の親子が参加してくださいました!

今年はまずクリスマスリース作りを親子でしてもらい、その後、クリスマソングにあわせて鈴やマラカスを手にノリノリで歌ったり、パネルシアター、大きなバルーンに風船やボールを入れて音楽に合わせてみんなで楽しんでもらいました!!最後はサンタクロースの登場にみんな大喜び!!クリスマスプレゼントを手にニコニコでした(*^-^*)来年もサンタクロースとかわいいお友達がたくさん来られるのを楽しみにしています!



☆子育ち講座開催☆

「折れない心を育む母性性・父性性のお話」

～行き渋り・不登校を招かない子育てのヒント～

日 時: 2024年1月20日(土) 10:00~11:00

場 所: 平田コミュニティセンター 大ホール 定 員: 30人

対 象: 子育て中の方全般(子育てへの理解深めるために、どなたでもご参加ください)

講 師: 子民家エトコロ 中島 みちる 先生

※やむを得ず、お子さまを連れて来られる場合は、事前にスタッフまでご相談ください。

●お問合せ・お申し込み先

つどいのひろば すずかけっこ TEL: 0748-22-1950

☆お申し込み・お問い合わせ等は、平日(10:00~15:00)の間にご連絡ください。

広場にて直接お申し込みいただくな、お電話・ラインにて申し込みを受け付けています。

お申し込みは、
広場のスタッフにお声がけください。



「すずかけっこ」

☆みぞっちといっしょ☆

日 時 1月15日(月) 10:30～ 8組(予約制)

絵本・パネルシアター等、みぞえさんと一緒に親子で楽しみましょう!!

☆子育ち講演会☆

日 時 1月20日(土) 10:00～11:00 大ホール

テーマ：「折れない心を育む母性性・父性性のお話」

～行き渋り・不登校を招かない子育てのヒント～

講 師：子民家エトコロ 中島先生 定 員：30人

☆おり紙であそぼう!!☆

日 時 1月26日(金) 10:30～11:30 親子8組

季節の折り紙、親子で簡単にやって遊べるおり紙を教えていただけます。

☆子育て相談日☆

日 時 1月26日(金) 11:00～12:00

子育てコンシェルジュが、パパ・ママのお悩み・困りごとお聞きします！

気軽にご相談ください。事前予約も可能です。お気軽にお越しください。

☆節分製作WEEK☆

日 時 1月29日(月)～2月2日(金)

好きな時間に作っていただけるよう製作コーナーを設けています。

☆すずくる(リサイクルコーナー)☆

すずくる(リサイクル)期間【2/1～29】を設けます。

年明けから、事前にリサイクル用品の受付をしますので、ご家庭で不要となったお子さまに関するものを無料で提供していただける方は、ひろばまでご連絡ください。

※詳しくは、つどいの広場すずかけっこまで、お問い合わせください。

※予約制のイベントは定員になり次第締め切ります。

※イベント日の午前中は、ご予約いただいた方のみご利用できます。



◇編集後記◇

12月に入り寒さが厳しくなり、雪野山や瓶割山の紅葉も一段と鮮やかさが際立ってきました。よく見ると褐色、黄色、赤色など様々な色がありとても美しいと感じます。なぜ、秋になると葉っぱの色が変わるのでしょうか?小学校で教わったかも。少し調べてみると、気温が低くなり太陽の光が弱まると光合成の活動が弱まり、生産できる養分が減るので、それなりに葉を落とした方が効率が良いというわけです。そして冬を迎える前に、葉に含まれる緑色の葉緑素を分解し養分を軽に戻し回収します。すると緑色が抜けて、その木に元々あった色素が目立つようになり、葉が様々な色に変わる

原因だと分かりました。紅葉は厳しい冬を乗り越えるための準備だったんですね。落ちた葉も微生物の働きによって時間をかけて分解され、土の養分となります。その養分は様々な生物に利用され、廻りまわって木々の栄養分になります。落ちた葉は新しい葉を作る材料となります。紅葉はただ見てるだけでも楽しいですが、そのしくみを知れば知るほど興味関心が何倍にも広がるのではないかでしょうか。